
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鴨志田第一小学校 学校だより 

 http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/kamoshida1/  

全校遠足を終えて 
校長 喜々津好宏 

日を追うごとに少しずつ気温が下がり落ち葉が舞う季節となりました。本年も残り少なくなりまし

たが皆様におかれましてはいかがお過ごしでしょうか。一年の中で日の入りが最も早くなるのは、冬

至（本年は 12 月 22 日）と思いがちですが、もっと早い 12 月６日だそうです。12 月に入ると午後 4

時 30 分頃には日暮れを迎え、気温も急に下がりはじめます。暗くなると子どもたちの安全も気になり

ます。保護者の皆様には、お子様に早めの帰宅についてお声かけをいただけると助かります。 

11 月５日の土曜参観では、多くの方の参観をいただき感謝を申し上げます。土曜参観としては３年

ぶりの実施となりました。人数制限や３分割の参観にご協力いただき、ありがとうございました。 

さて、11 月 11 日に行われた全校遠足では、穏やかな秋晴れのもと、１年生から６年生までの全校

児童が 20 のたてわりグループに分かれてこどもの国を歩きました。今回は、 

〇たてわり班を基本として、自分の役割をもちながら、仲良く助け合って行動する。 

〇豊かな自然に触れ、自然に親しむ。 

〇集団生活のきまりや公衆道徳を守り、楽しく過ごす。 

以上の３つをめあてに活動を行いました。 

また、学年ごとに役割が決まっていて、１・２年生はたてわり班のストラップ、３年生はオリエン

テーリングのポイントチェックカードの作成を担当しました。４年生はドングリを使った様々な遊び

のコーナー「みんなであそぼう」を担当しました。５年生・６年生は班の活動計画を企画し、旗を掲

げて班のメンバーを先導しました。それだけではなく、１年生２年生の面倒もしっかりと見ていまし

た。特に６年生の頑張りには目を見張るものがありました。きちんと時間を見て次の活動場所への移

動を促したり、懸命にグループを引っ張る姿に成長を感じました。学校に戻ってきた 6 年生には、少

し疲れた様子もありましたが、よくがんばってくれました。5 年生も 6 年生の姿を見て、最上級生の

役割が分かったと思います。来年の活動にしっかりと繋いでいってほしいと願っています。 

本市の新型コロナウイルス感染症に関する衛生管理マニュアルが 11 月 11 日に改正され、屋外や体

育の授業など距離を保って会話が少なければマスクを外すことが可能とされました。また、マスクを

着用し会話を控える場合には、人数制限をすることなく、通常どおりの人数で行事を実施することが

できるようになりました。一方で、校内では 11 月に入ってから数名の感染が発生してきています。引

き続き、ご家庭での健康観察など感染症対策にご協力をお願いいたします。 

 

 
特別支援教育支援員の募集 
令和５年度に個別支援学級に在籍する児童の校内及び校外活動で、サポートを行っていただく有償ボ

ランティアを募集します。あなたも、学校スタッフの一員としてボランティア活動をしてみませんか。 

募集 若干名（18歳以上で次年度在籍する児童の保護者ではない方）校長面接を行い決定します。 

活動日・時間 応相談（週１～３日程度で１日３～４時間程度） 

謝金 校内支援の場合は１時間につき５００円（交通費支給） 

ご希望の方は電話９６２－２７５０ 副校長までお願いします。 

 



１１月１１日（金）は爽やかな秋空の下、   

こどもの国へ全校遠足に行きました。高学年 

が低学年をサポートしながら、たてわり班ご 

とに活動し、楽しい１日を過ごしました。 

午前中はポイントを回って言葉を完成させ 

るオリエンテーリング、午後は４年生がどん 

ぐりなどを使って準備したゲームで遊ぶ「み 

んなで遊ぼう」を行いました。 

               ６年生がリーダーとなり、５年生はたてわ 

り班の旗づくり、３年生はオリエンテーリン 

グのチェックポイントカードづくり、１・２ 

年生はおそろいのストラップづくりなど、学 

年ごとに役割を担当し、全校遠足を盛り上げ 

ました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

チューリップの球根植え 

生活科の学習でチューリップの球根を植えまし

た。４月にきれいに咲いていたチューリップのこと

を思い出し、自分たちも新入生たちをチューリップ

で迎えてあげようと張り切っています。球根をそっ

と手で包みながら運び、優しく土をかけました。「い

つ芽が出るかな。」「どんなお花が咲くかな」とわく

わくしている子どもたちの声がたくさん聞こえま

した。 

 

 

全校遠足のストラップづくり 

 ２年生は、１年生と一緒に全校遠足で使う 

ストラップを作りました。５年生がデザインして

くれた旗をもとに、 

一生懸命たてわりの 

友達と協力して作 

る姿が素敵でした。 

 

 

生活科 芋ほり 

 夏休み前に植えていた 

芋をみんなで掘りました。 

たくさん収穫することは 

できませんでしたが、み 

んな楽しそうに活動しま 

した。次は秋から育てる 

野菜を植えます。 

  

 

 

１１月４日(金)に、全校遠足の事前打ち合わせをたてわり班で 

行いました。５・６年生を中心に、しおりを見ながら遊ぶ場所を 

決めたり、めあてや約束の確認をしたりしました。５年生がつく 

った、たてわり班の旗のお披露目もありました。 

 

 

全校遠足事前打ち合わせ 

全校遠足 



 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

社会科出前授業 

 社会科では「昔から今へと続くまちづくり」の

単元で「吉田新田」について学習しています。 

ふるさと歴史財団 

の方による出前授 

業では、吉田新田 

がつくられた経緯 

や、作業の様子な 

どを教えていただ 

きました。機械や 

車がない中での作 

業の大変さや、吉 

田新田がきっかけ 

となり横浜の発展 

につながったこと 

などを、子どもた 

ちは興味深い表情 

で聴いていました。 

オリエンテーションカードを作りました 

 全校遠足の時に、たてわり班で回るオリエンテー

リングで使うカードを 3年生は作りました。 

チームワーク良く活動できるようにという願いを

込めて、カードの裏にコメントを書いたり、秋を満

喫できるようにと周りに秋らしいイラストを描きこ

んだりといろいろ工夫をしました。ほかの学年の友

達にも喜ばれたようです。「来年は自分たちの番

だ！」ということで４年生の「みんなで遊ぼう」の

時間に熱い視線を送っていた子どもたちでした。 

 

SDGs について考えよう！ 

 学校運営協議会委員長の稲場さんの思いをき

っかけに、市ケ尾中（ユネスコスクール）と連携

して、SDGｓの授業を実施することができまし

た。市ヶ尾中の学校司書の梶村さんをお招きし

て、SDGｓとは何か、「持続可能と持続不可能」

とは何かについて、身の回りや日本、世界を見渡

して考えてみました。稲場さんも子どもたちのグ

ループに入り、ディスカッション。大人も子ども

もともに地球や未来のことを考え、やりとりする

すてきな時間になりました。 

スポーツ交流会に向けてワクワクドキドキ 

 １２月１日に、本校で鉄小学校とのスポーツ交

流会が開催されます。３年ぶりの対面交流に向け

て、日々ワクワクドキドキしながらバスケットボ

ールの学習に励んでいます。 

 実行委員会のメンバーで考えた、『集中するとき

は集中する 楽しむときは楽しむ メリハリをつ

け 協力して取り組もう』という交流会のめあて 

を意識しながら、「マークつくよ！」「ナイスシュ

ート！」「リバウンド！」と声を掛け合い、協力し

合いながら本番に向けて汗を流していました。 

 

 

 
 

 

 

 

 
もっこ体験 

 

 

 


